
SHI CHANG 2012年3月28日 星期三
编辑 沈艳 组版 李静 校对 梅静 B3市场

在走访了多家冷饮零售摊

点及批发商铺后，记者发现大大

小小的冰柜中，除了蒙牛、伊利、

和路雪等品牌之外，难觅合肥本

地冷饮品牌。

永红路的满天星超市工作

人员告诉记者，往年超市内还售

有红豆刨冰、“大花脸”等合肥本

地产的冷饮，最近几年，很难看

到本地冷饮身影。

张沈兵告诉记者，从经营冷

饮批发开始，自己一直做的是和

路雪等品牌，“本地的红豆刨冰，

价格比较便宜，在乡下卖得比较

多”。

本土冷饮难觅踪迹

受天气左右，上市迟了半个月
昨日下午 3 时，记者来到省

城红星路与金寨路交口的一家冷

饮批发部看到，院子内大大小小

的冰柜将冷库围了个满满当当。

经营了多年冷饮批发的老板张沈

兵告诉记者，相比较去年，今年开

门营业要晚半个月。

他告诉记者，由于今年春天

来得比较晚，气温一直上不来，直

到一周前自己才开门营业，“去年

3月初就开门了，同期相比，今年

要迟半个月左右”。

虽然听说过两天合肥还有

可能降温，但张沈兵认为，降温

对销售的影响不会太大，“已经

快到 4 月份，升温是总体趋势，

‘靠天吃饭’的冷饮市场快进入

旺季了”。

部分冷饮零售价上涨20%～30%
尽管姗姗来迟，但丝毫未影

响新品种的上市。

和路雪系列的“天使与恶

魔”、“花生脆雪糕”，伊利旗下

的“巧蔓菲”……这些名称，在

去年，你绝对不曾听过。据光

明巷内伊利冷饮配送站的老板

介绍，今年光伊利就推出了多

款新品。

随着新品种的上市，冷饮的价

格也节节攀升。根据经验，张沈兵

告诉记者，今年冷饮的价格要比去

年上涨不少。

他为记者算了一下，2011年一

箱40支装的蒙牛“随便”，批发价

是42元，而今年达到56元；和路雪

系列的千层雪棒，批发价也由去年

的45元每箱，上调到63元。“和路

雪的‘梦龙’去年零售5元，今年6

元，涨幅达20%”。

至于涨价的原因，张沈兵透

露，不外乎工人成本的增加、原材

料价格的上涨以及近期油价上涨

带来的运费提高。

星报讯（记者 任金如） 冷

清的土地市场，依然冷却不了政

府推地的“热情”。今天，合肥将

有6宗地（共计390亩）上市拍卖，

龙年的首次供地潮来袭，或许可

以给土地市场带来些许暖意。

自2012年开年以来，合肥土

地市场一直是“冷”眼对人。地方政

府大幅调低土地出让底价，减少土

地出让量，意欲促使土地市场回暖，

但是效果并不明显。截至目前，仅

成功出让4宗地：一月份土地市场

零成交；二月份出让4宗小地块（共

79亩），以接近底价成交；3月到现

在，合肥土地市场尚未开张。

这一僵局有望在月底打

破。根据合肥国土局公告，3 月

28 日，合肥将有 6 宗共 390.69 亩

土地集中出让，其中2宗地为经

开区地块，4宗地位于三县，都以

拍卖的方式出让；3 块纯住宅地

块，3块商住综合地块。其中，面

积最大的是合经区2012-1地块，

面积91.74亩，位于经开区方兴大

道与始信路交口东北角。最受关

注的地块为合经区011地块，位于

经开区繁华大道南、金寨南路东，

靠近金寨路高架，紧邻繁华世家

和百乐门项目，属于经开区明珠

广场商圈，面积为69.62亩。

6宗地今日上市

合肥土市现拍卖小高潮

星报讯（记 者 王 玮 伟）

油价调整已经有一段时间，我省

成品油批发和零售市场的反映

如何？昨日，记者从省商务厅获

悉，自3月21日国家提高成品油

价格以来，我省成品油市场在调

价前后没有出现市场异常波动，

整体较为平稳。截止上周末，全

省 库 存 41.3 万 吨（汽 油 10.1 万

吨、柴油 31.2 万吨）。

购进方面，由于汽、柴油价

格高企，批发环节需求回升有

限。上周我省成品油纯购进约

17.8 万吨（汽油 5.8 万吨、柴油 12

万吨），与前周相比减少了0.9万

吨，降低了4.8%。销售方面，受近

日天气晴好，气温上升影响，终端

需求得以提振。上周全省成品油

销量 16.4 万吨（汽油 4.9 万吨、柴

油11.5万吨），与前周相比增加了

1.6万吨，增长了10.8%。

记者还了解到，在汽油市

场上，零售环节供需相对平稳，

仅调价前一天，加油站出现扎堆

加油现象。后期随着气温的转

暖，私家车出行率将逐步攀高，

汽油的需求量也日渐增长。

气温升，私家车出行率攀高

上周我省成品油销量同比增一成

天气转热 冷饮市场“火”了起来
记者探访：想吃冷饮可能要多花“银两”了

记者 丁林

连续几日的

大晴天，省城气温

陡升，街头巷尾，

手持冷饮的人也

多了起来。记者

昨日探访市内几

家冷饮批发部了

解到，今年想吃冷

饮，可能要多付些

“银两”了。

小米创办人，董

事长兼CEO；金

山软件董事长

雷军
智能手机发展的三大趋势：1.电脑

化，手机将替代PC成为大众最常用的

终端；2.互联网化，用互联网方式做手

机操作系统，用电商模式销售；3.铁人

三项，软件、硬件和互联网服务垂直一

体化，确保用户体验。

中国社会科学院

研究生院教授

曹建海
放任资本危害民生，即使是国有

的资本，也应该坚决将其打倒！如果

政府能坚持“节制资本、专注民生”的

执政理念，现有企业不管是国有的，还

是外资的，或者民营的，实际上是很不

重要的事。

上海易居房地

产研究院副院

长

杨红旭
对于一般性（房地产）企业，要想

度过这次 98 年以来最严峻的资金危

机，方式有几种：一方面，多弄钱：1、降

价促销跑量回笼资金；2、卖地、转让项

目、出售企业股权；3、加大融资力度。

另一方面，少花钱：1、不买地；2、缓开

工；3、裁员。

优米网创始人

王利芬
联想集团的刘军跟大家来分享了

自己十九年前从一名大学生到联想集

团移动互联和家庭业务集团的总裁的

职场经历，他的秘诀解读如下：第一，

脚踏实地把想法化做现实。第二，实

事求是地看待人和事。第三，对工作

认真负责不打折扣。在一个市场化的

公司里，把事情做出来并做好基本上

就处好了最重要的关系。

中国世代投资

集团董事局主

席

禹晋永
人生没有如果，只有后果和结

果。过去的不会再回来，即使回来也

不再完美。生活有进退，输什么也不

能输心情。生活最大的幸福就是，坚

信有人爱着我。对于过去，不可忘记，

但要放下。因为有明天，今天永远只

是起跑线。生活简单就迷人，人心简

单就幸福；学会简单其实就不简单。

电视台主持人

芮成钢
关于诺基亚未来的调查结果：看

好：20％；不看好：10％；中立：65％。诺

基亚在中国27年，卖了几亿台手机，我

身边几乎每个人都有一个关于它的故

事或插曲。


